
«Помощь шебекинцам, грайворонцам, нашим землякам из других пригранич-
ных районов Белгородской области, которые вынуждены были оставить свои 
дома в связи с непрекращающимися обстрелами со стороны ВСУ – одна из 
первоочередных задач сегодняшнего дня. Коммунисты, комсомольцы, волон-
теры, сторонники нашей партии сегодня объединили свои усилия, чтобы наша 
помощь дошла до каждого, кто в ней нуждается», - отметил первый секретарь 
Комитета БРО КПРФ, депутат Белгородской областной Думы Станислав Панов. 

Соратники по партии из других 
регионов начали помогать 

и шебекинцам

Коммунисты и сторонники КПРФ, в 
рамках своей партийной деятельности, 
с 2014 года оказывали гуманитарную 
жителям Луганской и Донецкой народных 
республик, а после вхождения в состав 
Российской Федерации Херсонской и 
Запорожской областей круг оказания 
гуманитарной помощи расширился. 

В настоящее время понадобилась 
помощь и жителям приграничных рай-
онов Белгородской области, особенно 
жителям Шебекинского городского 
округа. Тысячи шебекинцев были вынуж-
дены покинуть свои дома из-за обстре-
лов со стороны ВСУ и находиться в пун-

ктах временного размещения.
Обращение руководства БРО КПРФ 

к соратникам по партии о помощи шебе-
кинцам не осталось без внимания. Гума-
нитарная помощь уже начала поступать. 
Продукты, лекарства, товары первой 
необходимости передали белгородцам 
коммунисты Смоленска, Ямала, Том-
ска, Курска. На подходе гуманитарная 
помощь из других регионов.

Коммунисты и сторонники КПРФ 
доставили очередную партию гуманитар-
ного груза в пункт временного прожи-
вания, где сегодня нашли приют более 
тысячи шебекинцев. Первый секретарь 
Шебекинского местного отделения КПРФ 
Владимир Рудоман вместе секретарем 
Комитета БРО КПРФ Станиславом Балы-
ковым и секретарем Комитета обласного 

центра Константином Саловым привезли 
самое необходимое – продукты дли-
тельного хранения, предметы гигиены, 
лекарства, воду, овощи, многое другое. 
Накануне удалось закупить достаточное 
количество гуманитарного груза благо-
даря помощи депутата Госдумы Сергея 
Гаврилова и коммунистов из соседних 
регионов. 

Руководитель регионального отде-
ления КПРФ Станислав Панов вместе с 
товарищами из Курского обкома КПРФ, 
доставивших гуманитарный груз, посе-
тили пункт временного размещения 
жителей Шебекинского городского 
округа, пообщались с ними и передали 
продукты питания, лекарства и предме-
ты первой необходимости.

В Белгороде в одном из Центров 
помощи пострадавшим от обстрелов все 
эти дни активно работают комсомоль-
цы. Поддерживают и словом, и делом. 
В продуктовых наборах – молоко, вода, 
яблоки, подсолнечное масло, консервы, 
предметы первой необходимости. 

«Я постоянно на связи с партийным 
активом, - говорит Сергей Гаврилов. 
-  Сейчас вот должен подоспеть оче-
редной гуманитарный груз из Вороне-
жа. Держим с коммунистами из других 
регионов связь, стремимся, чтобы 
получили помощь и те белгородцы, кто 
сегодня вынужденно живет в ПВР, и 
те, кого приютили родственники, дру-

зья. Никто не должен оставаться один 
на один со своими проблемами в этой 
непростой ситуации».

Борисовские коммунисты передали 
вынужденным переселенцам 

гумпомощь от депутата

Первый секретарь Комитета Бори-
совского МО КПРФ Николай Андреев 
вместе со своими товарищами в эти дни 
посетил не одну семью, где проживают 
вынужденные переселенцы. Приехали 
с гуманитарным грузом, поинтересова-
лись, что нужно еще. И заверили, что 
будут помогать столько, сколько потре-
буется. И никак по-другому и быть не 
может.

Валуйчене заботятся 
о своих земляках

Памперсы для малышей, мука, мака-
роны, крупы, подсолнечное масло и кон-
сервы при поддержке депутата Госдумы 
Сергея Гаврилова и регионального отде-
ления ВЖС «Надежда России», передали 
валуйчене вынужденным переселенцам. 
Постарались никого не забыть, позабо-
тились, чтобы продуктовые наборы полу-
чили все, кто в них нуждается. 

Пресс-служба 
БРО КПРФ
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СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

Коммунисты стараются помочь каждому белгородцу, 
вынужденному покинуть свой дом из-за обстрелов

Первый секретарь Комитета БРО КПРФ Станислав Панов:

«В этот раз мы привезли в пункт временного размещения шебекинцев много 
продуктов, предметы первой необходимости. Люди, которые там разместились, 
нуждаются в повышенном внимании, многие пережили настоящий стресс. Пере-
дали им слова поддержки от наших коллег-партийцев из других регионов. Отмечу, 
что как только мы разместили наше обращение к коммунистам других областей 
России, помощь стала поступать отовсюду.

Мы и своими силами помогали и будем помогать всем нашим землякам, кото-
рые сегодня вынуждено живут в ПВР, у родственников, друзей. В трудную минуту 
коммунисты всегда приходили на помощь, сегодня – это наш долг».
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Случаи травматизма с утратой работоспособности работающих затронуло 10358 
предприятий. Число погибших на производстве последние 5-10 лет у нас не меня-
ется и составляет порядка 1100-1200 человек в год. И на таком вот безрадостном 
фоне правительство продолжает отпускать вожжи в сфере охраны труда.

Казалось бы, у нас имеется доволь-
но стройная система законодательства, 
структурирующая систему охраны труда 
(ОТ). Основные её положения зафик-
сированы в Трудовом кодексе (ТК) и 
законах, утверждающих изменения в 
нём. Согласно разделу Х ТК, каждая 
компания должна иметь систему охра-
ны труда. В соответствии со статьёй 
217, под охраной труда понимается 
не просто наличие соответствующего 
специалиста, а реализация различных 
мер. Сюда включаются медосмотры, 
обучение и инструктажи по охране 
труда, выдача средств индивидуальной 
защиты (СИЗ), обеспечение безопасного 
рабочего места, регулярная проверка 
условий труда на рабочем месте и дру-
гое. А согласно ст. 223 ТК РФ, предпри-
ятие, численность работников которого 
составляет более 50 человек, должно 
иметь службу охраны труда и штатного 
специалиста по ОТ.

Однако всякий, кто сталкивался с 
реальной жизнью и работал на произ-
водстве, скажет, что нет ничего более 
формального и забюрократизированно-
го, чем существующая система охраны 
труда. Ну разве что система граждан-
ской обороны может быть здесь кон-
курентом. Вы приходите устраиваться, 
скажем, экономистом или пиарщиком 
в крупную компанию, и вас обязатель-
но ведут в кабинет охраны труда, где в 
течение 5 минут проводят инструктаж и 
предлагают подписать, что вы со всеми 
правилами ознакомлены и согласны их 
выполнять. Вы обязуетесь не включать 
на рабочем месте кипятильники и обо-
греватели…

Видимо, основываясь именно на 
таком собственном жизненном опыте, 
правительственные чиновники решили 
применить к охране труда «регуляторную 
гильотину»: сделать так, чтобы любые 
правила в этой сфере стали необяза-
тельными. Безопасность труда «офисно-
го планктона» они приняли за то, что про-
исходит на десятках тысяч предприятий 
реального сектора, где трудятся наши 
граждане.

Так, недавно принят Федеральный 
закон №247-ФЗ «Об обязательных тре-
бованиях в Российской Федерации», где 
речь идёт об отмене ранее принятых 
решений. Теперь всё, что принято до 1 
января 2020 года, отменяется (в том чис-
ле нормативные правовые акты по охра-
не труда и промышленной безопасности), 
а поэтому нарушения норм охраны труда 
уже не могут являться основанием для 
привлечения к ответственности.

В частности, были отменены 133 
отраслевых и межотраслевых правила 
в области охраны труда, 725 типовых 
инструкций по охране труда, около 70 
типовых отраслевых норм бесплатной 
выдачи СИЗ, многие санитарно-гигиени-
ческие правила и нормы, документы по 
промышленной безопасности.

А между тем официальная статистика 
свидетельствует: в 2022 году 36,1% из 
общего списочного числа работающих 
(или 13,1 млн человек) были заняты на 
работах с вредными и (или) опасными 
условиями труда. Среди вредных воздей-
ствующих факторов, влияющих на про-
изводственный процесс, Росстат назы-
вает следующие: химический фактор, 
биологический, воздействие аэрозолей, 
преимущественно фиброгенного дей-
ствия, фактор шума, воздушного ультра-
звука, инфразвука, факторы вибрации 
(общей и локальной), неионизирующего 
излучения, ионизирующего излучения, 
фактор тяжести и другие. Это вам не чаи 
на кофе-брейках распивать!

Понятно, что инициативная деятель-
ность чиновников по отмене охраны 
труда особо не афишируется. Ведь она 
направлена на создание более благопри-
ятных условий для бизнесменов, которые 
могут теперь сэкономить на охране тру-
да. Кстати, речь о весьма немалых сум-

мах в масштабах страны: на мероприятия 
по ОТ за прошлый год всего по России 
было потрачено 444,2 млрд рублей. Толь-
ко лишь на приобретение спецодежды, 
спецобуви и других средств индивиду-
альной защиты работодатели потратили 
192,3 млрд рублей. Выходит, чиновники 
решили переложить все эти расходы на 
плечи рабочих?

Перед нами яркий пример дискрими-
нации по социально-классовому призна-
ку: законодательство модернизируется 
так, чтобы в наибольшей степени удов-
летворить интересы работодателей, а 
не рабочих. А если взглянуть и на более 
высокие этажи власти, то и там мы уви-
дим тот же самый подход.

Так, при контент-анализе информа-
ции сайта кремлин.ру, который отра-
жает активность и продуктивность 
президента России и окружающих его 
высших должностных лиц, мы ввели два 
поисковых запроса с целью выяснить 
степень интереса к описываемой запро-
сом проблеме. На запрос «искусствен-
ный интеллект» сайт кремлин.ру выдал 
сразу 253 результата — в материалах 
сайта, новостях и документах. Послед-
нее упоминание зафиксировано 25 мая 
2023 года — в сообщении о заседании 
Высшего Евразийского экономического 
совета. За год — с 1 июня 2022 года по 
1 июня 2023 года — упоминаний «искус-
ственного интеллекта» мы обнаружили 
на сайте аж 36.

Второй тематический запрос мы 
сформулировали так: «охрана труда». 
Сайт кремлин.ру выдал в общей слож-
ности 83 случая упоминания данного 
словосочетания в материалах, новостях 
и документах. В течение последнего 
года (с первого по первое июня) понятие 
«охрана труда» упоминается на сайте 
всего один (!) раз — на заседании комис-
сии Госсовета по направлению «Энерге-
тика» 29 ноября 2022 года.

Приоритеты государственной полити-
ки очевидны. «Искусственный интеллект» 
— это то, чем больше всего интересуются 
крупные банки, обслуживающие и торго-
вые компании: развитие робототехники в 
колл-центрах, изучение поведения потре-
бителя и т.д. Имеется понятный интерес 
к этой теме и у силовых ведомств. А вот 
«охрана труда» — явно на обочине высо-
ких государственных интересов.

Между тем на фоне почти полного 
отсутствия настоящих профсоюзов, спо-
собных защитить интересы трудящихся, 
ситуация с охраной труда в России ста-
вит её в весьма неприглядное положение 
по сравнению с другими странами. В 
том числе и теми, которые у нас принято 
считать менее развитыми. Любопытную 
статистику можно обнаружить в базах 
данных Международной Организации 
Труда (МОТ).

Так, среди стран Восточной Европы 
(по классификации МОТ в данную группу 
входят Белоруссия, Венгрия, Молдавия, 
Румыния, Россия, Словакия, Украина) по 
числу смертельных случаев на произ-
водстве в 2021 году Россия заняла пред-
последнее место (6 смертей на 100000 
работников), пропустив вперед лишь 
Украину (7,5 случая). Отметим, что Бело-
руссия, у которой с охраной труда дела 
обстоят неизмеримо лучше, чем в Рос-
сии, в данном списке занимает почётное 
3-е место с показателем 2,5, пропустив 
вперёд лишь Венгрию (1,8) и Словакию 
(1,5).

По названному показателю смерт-
ности на производстве (самые свежие 
данные МОТ — за 2021 год) Россия 
отстаёт от таких стран, как Узбекистан 
(5,8), Молдавия (4,8), Аргентина (3,1), 
Азербайджан (3), Грузия (3), Монголия (3), 
Румыния (2,6). По числу несмертельных 
травм, зафиксированных в 2021 году на 
производстве, Россия (с показателем 
102 случая на 100000 работников) отста-
ёт от таких стран, как Молдавия (84 слу-
чая), Румыния (71,4), Белоруссия (51,6), 

Узбекистан (27,3), Грузия (20,8), Монго-
лия (19,7), Азербайджан (16), Шри-Ланка 
(13,8), Панама (1,9).

Приведём ещё ряд фактов в связи 
со статистикой МОТ. Скажем, данная 
организация ведёт базу данных, которая 
фиксирует количество трудовых инспек-
торов на 100000 работников. По этому 
показателю в последние годы лидиру-
ют такие экзотические страны, как Сан 
Марино (3,2), Сейшелы (3,1), а также 
Румыния (1,8), Северная Македония (1,7), 
Германия (1,4). Что касается России, то 
такую статистику наша страна, видимо, 
не ведёт, потому что данных по РФ в 
базах МОТ нет. Возникает вопрос: так 
сколько же всего у нас трудовых инспек-
торов? Быть может, их должностные 
единицы в угоду «регуляторной гильоти-
не» тоже сократили? И вместо «живых» 
инспекторов их работу имитирует столь 
любимый Кремлём и главой Сбера 
Г.Грефом искусственный интеллект?

Ещё интересный показатель эффек-
тивности защиты прав трудящихся регу-
лярно фиксирует МОТ: количество визи-
тов на рабочие места в расчёте на одного 
трудового инспектора. И снова данные 
по России отсутствуют. Ни на какие мыс-
ли не наводит?

А тем временем с завидным посто-
янством в России происходят аварии на 
шахтах, в результате которых десятки 
горняков погибают, а их семьи остаются 
без кормильцев. Последняя такая авария 
случилась совсем недавно — на шахте 
«Листвяжная» 25 ноября 2021 года в 
Кузбассе. Погибшими тогда объявили 
52 человека, включая сотрудников МЧС, 
однако позже одного нашли живым.

Причиной ЧП, по предварительным 
данным, стал взрыв метана, сообщил 
замгенпрокурора Дмитрий Демешин. 
«Скорее всего, это был метановый взрыв, 
обусловленный тем, что была какая-то 
искра, которая повлекла за собой взрыв 
и динамический удар. Он травмировал 
людей, которые не смогли выбраться».

И вот что любопытно: по сообщению 
ТАСС со ссылкой на источник в экс-
тренных службах, в шахте загорелась 
угольная пыль, а дым распространился 
по всей её площади через вентиляцию. 
То есть первоначальное поражающее 
воздействие было усилено неправильной 
организацией контроля безопасности. 
Причём в 2021 году шахту «Листвяжная» 
проверяли дважды. Первый раз — с 5 по 
16 апреля. Тогда Ростехнадзор выявил 
139 нарушений, включая те, что касались 
пожарного режима. В отчёте говорится, 
что по вентиляционному штреку № 823 
(именно там, как сообщил агентству опе-
ративный дежурный Ростехнадзора, воз-
никло задымление) «отсутствуют датчики 
обнаружения ранних признаков возник-
новения пожара». Вторая проверка, 
согласно реестру, началась 24 ноября, 
завершить её должны были 7 декабря.              
А авария произошла 25-го…

28 апреля 2023 года в Генеральной 
прокуратуре РФ утверждено обвини-
тельное заключение по уголовному 
делу в отношении государственных 
инспекторов Ведовского территори-
ального отдела Сибирского управления 
Ростехнадзора Вячеслава Семыкина и 
Сергея Винокурова, старшего механи-
ка по аэрогазовой защите, автоматике 
и связи энергомеханической службы 
шахты «Листвяжная» Ильи Смирнова и 
инженера отдела информационных тех-
нологий шахты «Листвяжная» Артёма 
Чашкина. Они обвиняются в соверше-
нии преступлений — нарушение правил 
эксплуатации автоматизированных 
систем управления, относящихся к 
критической информационной инфра-
структуре Российской Федерации, 
повлекшее причинение вреда критиче-
ской информационной инфраструктуре 
Российской Федерации, совершённое 
группой лиц по предварительному сго-
вору, с использованием своего служеб-
ного положения, а также организация 
совершения данного преступления и 
его подстрекательство.

Как можно видеть, виновниками тра-
гедии стали именно те, кто обязан был 

по своим должностным обязанностям 
обеспечивать «охрану труда» шахтёров. 
К слову, один из главных виновников — 
директор шахты «Листвяжная» Сергей 
Махраков, задержанный в рамках дела о 
гибели людей, — в 2021 году был признан 
лучшим руководителем угольной шахты 
по итогам областного конкурса «Кузбасс 
— угольное сердце России»…

Вот небольшая цитата из доклада 
генпрокурора Игоря Краснова на засе-
дании Совета Федерации ФС РФ 26 
апреля 2022г.: «Прошлогодняя трагедия 
на шахте «Листвяжная» вновь обострила 
проблему соблюдения правил безопас-
ности и охраны труда на производствах. 
По моему поручению были организованы 
проверки всех угольных шахт и разре-
зов. Они показали, что владельцы пред-
приятий при попустительстве контро-
лирующих органов грубо пренебрегали 
нормативными требованиями. Зачастую 
шахтёры были вынуждены работать на 
кабальных условиях, без средств инди-
видуальной защиты. Не соблюдался 
режим труда и отдыха.

Всего выявлено 3 тыс. нарушений 
законов, к дисциплинарной и админи-
стративной ответственности привлечено 
свыше 500 юридических и должностных 
лиц. Расследуется 20 уголовных дел, в 
том числе коррупционной направлен-
ности.

Наши проверки, разумеется, каса-
лись не только угольной отрасли. Меры 
по защите прав работников, постра-
давших на производстве, принимались 
повсеместно». Так, лишь только после 
представления прокуратуры в Угольной 
компании АО «ЦОФ «Кузнецкая» в 2023 
году выделено около 500 млн рублей на 
приобретение нового оборудования и 
средств индивидуальной защиты органов 
дыхания, приведение зданий и сооруже-
ний в нормативное состояние (здесь и 
далее использованы официальные дан-
ные Генпрокуратуры РФ. — А.Д.).

В целом по России в 2022 году про-
курорами в суд направлено 7 тыс. исков 
в целях охраны труда и профилактики 
производственного травматизма на сум-
му около 270 млн рублей. Практически 
все заявленные требования удовлетво-
рены. Посредством судебного понужде-
ния прокуроры добивались выполнения 
мероприятий по приведению рабочих 
площадей в надлежащее состояние, про-
ведения экспертиз промышленной без-
опасности.

Порой недобросовестными работода-
телями трудовые договоры с гражданами 
не оформлялись, прокуроры в судебном 
порядке устанавливали факты трудовых 
отношений с пострадавшими. Например, 
в Белгородской области по заявлению 
прокурора к ООО «ТКОСервис» в инте-
ресах пострадавшего на производстве 
работника судом принято решение об 
установлении факта трудовых отноше-
ний. Суд также обязал работодателя 
провести расследование несчастного 
случая.

Особое внимание прокуроры уделяют 
возмещению компенсации морального 
вреда как работникам, получившим уве-
чья, так и членам семей погибших. Всего 
при реализации прокурорами полно-
мочий по взысканию морального вреда 
судами Свердловской области с рабо-
тодателей взыскано 20,3 млн рублей, 
Тюменской области — 7,6 млн рублей, 
Челябинской области — 6,2 млн рублей, 
Самарской области — 3,4 млн рублей, 
Красноярского края — 2,4 млн рублей.

…Возникает вопрос к господам, кото-
рые продвигают «регуляторную гильоти-
ну» в сфере законодательства по охране 
труда: а вы в курсе, что этой головной 
болью в России вынуждены заниматься 
прокуроры? Причём ежедневно! Или 
вы надеетесь на то, что все проблемы с 
травмами и смертями на производстве 
решит чудодейственный «искусственный 
интеллект»?

Александр ДЬЯЧЕНКО, 
кандидат экономических наук

Приводится в сокращении

По данным Росстата, в 2022 году общая численность пострадавших на 
производстве с утратой трудоспособности составила 20326 человек
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Признаюсь откровенно, писать о 
людях, которых никогда не видел и не 
общался с ними, тем более прошло мно-
го лет, как они ушли в мир иной, очень 
трудно.

Но меня очень заинтересовала дина-
стия семьи Долгополовых, Ивана Петро-
вича (1898–1994 гг.) и его супруги Евдокии 
Стефановны (1897–1985 гг.), родивших и 
вырастивших девятерых детей в очень 
трудное историческое время.

Эта семья – наши земляки из села 
Новоалександровка, простые сельские 
труженики. Иван Петрович и Евдокия 
Стефановна родились в селе Новоалек-
сандровка (ранее Гайдарь) Воронежской 
губернии. В возрасте двадцати лет поже-
нились, через полтора года у них родился 
сын в 1920 году, назвали его Михаилом, 
потом родилась Полина – 1923 год, Илья 
– 1924 год, Митрофан – 1926 год, Григо-
рий – 1930 год, Раиса – 1933 год, Иван – 
1935 год, Василий – 1937 год, Владимир 
– 1939 год.

Иван Петрович и Евдокия Стефановна 
жили дружно, трудились, как говорят, от 
зари до зари, пережили две революции 
– Февральскую и Октябрьскую, Граждан-
скую и Великую Отечественную войны.

Хотя сами были неграмотными, но 
своих детей стремились любой ценой 
записать в начальные школы в Новоалек-
сандровскую и Драновскую, существо-
вавшие с 1907 года. После Октябрьской 
революции Советская власть провела 
работу по ликвидации безграмотности 
и переходу к сплошной грамотности, 
в сёлах стали открываться семилетки, 
потом восьмилетки, девятилетки, деся-
тилетки. В настоящее время уже один-
надцатилетки.

Для работы на промышленных пред-
приятиях, а также в созданных колхозах 
и совхозах требовались специалисты раз-
ных профессий.

С этой целью стали открывать в 
городах ремесленные училища и школы, 
курсы под названиями ФЗО (фабрично-
заводское обучение), ГПШ (горнопро-
мышленные школы), позже появилось 
профтехучилища, которые стали гото-
вить рабочим профессиям для многих 
отраслей народного хозяйства.

Почти все сыновья Ивана Петровича 
и Евдокии Стефановны тоже прошли 
обучение в этих учебных заведениях, 
овладев рабочими профессиями.

Позже они смогли устроиться на 
работу по месту проживания в городской 
или сельской местности.

О том, где и кому из сыновей и доче-
рей пришлось жить и работать, мы рас-
скажем в следующих номерах нашей 
газеты.

Тем более, что о них в нашу редакцию 
поступил материал от Галины Петровны 

Долгополовой. Она супруга Долгополова 
Анатолия Владимировича, внука Ивана 
Петровича и Евдокии Стефановны.

Галина Петровна много лет собирала 
материал обо всех членах семьи Долго-
половых, за что редакция ей благодарна. 

А пока я продолжу собирательный 
рассказ об Иване Петровиче и Евдокии 
Стефановне – жителях села Новоалек-
сандровка о дореволюционной, рево-
люционной, и советской жизни, - этих 
замечательных людей, продолжателей 
династии семьи Долгополовых.

В 1905 году произошла  Первая 
русская революция, Ивану Петровичу 
исполнилось 7 лет, Евдокии Стефанов-
не - 8 лет.  Они что-то слышали об этом 
событии из разговоров среди жителей 
своего села, а в  1917 году произошла 
Великая Октябрьская социалистическая 
революция. Нашим героям исполнилось 
19 и 20 лет. Хотя и жили в деревне, но 
об этой революции большевики актив-
но проводили разъяснительную работу 
среди сельских жителей, поэтому абсо-
лютное большинство её поддержали, в 
том числе и семья Долгополовых, ведь 
революция резко изменила деревенский 
уклад жизни. Раньше они работали на 
помещика, кулака по 14-15 часов в сут-
ки, а теперь стали работать по 8 часов, 
причем на своих наделах. На смену цар-
ской власти пришла Советская власть, 
а позже повсеместно создали колхозы 
и совхозы, в которых все селяне стали 
работать в общественном хозяйстве. По 
рассказу старожилов, семья Долгополо-
вых одна из первых вступила в колхоз, и 
почти все их дети работали в сельскохо-
зяйственном производстве.

Гражданская война, развязанная 
внутренней контрреволюцией и внеш-
ними врагами Советской власти только 
усложнили ситуацию в стране. Люди 
сплотились и дали им отпор, полностью 
изгнали из страны. Не в стороне от этих 
исторических событий были крестьяне, 
особенно бедные и нищие. В Воронеж-
ской губернии почти во всех уездах про-
ходили бунты и стачки, народ требовал 
коренного улучшения их жизни. Это 
коснулось и Ивана Петровича и Евдокии 
Стефановны, для них революция и Граж-
данская война явились отправной точкой 
улучшения жизни, а также всех жителей 
деревни.

Правительство созданного Союза 
Советских Социалистических Республик 
провело множество реформ и все они 
были в пользу народа. Лозунги, разрабо-
танные В. И. Лениным «Мир – народам», 
«Земля – крестьянам», «Фабрики и заво-
ды – рабочим, «Власть – Советам», стали 
декретами, улучшившими жизнь простых 
граждан. 

Проведена электрификация всей 

страны, коллективизация сельского 
хозяйства, индустриализация, культур-
ная революция. Позже начата газифи-
кация и другие крупные мероприятия, 
в которых активно принимали участие 
не только Иван Петрович и его супруга 
Евдокия Стефанвна, но и многочислен-
ная семья Долгополовых.

Великая Отечественная война 1941 
- 1945 гг. пришла на советскую землю, 
когда Ивану Петровичу исполнилось 43 
года, а Евдокии Стефановне 44 года.

В это время они работали в своём 
родном колхозе в полеводстве и живот-
новодстве. Все дети подрастали, неко-
торые ходили  в школу, работали в кол-
хозе, служили в рядах Красной армии, 
а сыновья – Иван, Василий, Владимир и 
дочь Раиса были совсем маленькими, от 
двух до пяти лет.

С начала войны для семьи Долгопо-
ловых жизнь круто изменилась: Ивана 
Петровича, а также Михаила, Илью, 
Митрофана мобилизовали на фронт, 
правда, в разное время, а Полину забрали 
на работу по строительству оборонитель-
ных рубежей. Копали противотанковые 
рвы возле села Варваровка, зимой чисти-
ли от снега аэродром близ села Ковалёво.

Тяжёлые испытания легли на пле-
чи Евдокии Стефановны, одной нужно 
было воспитывать детей, управляться 
по хозяйству дома, ходить на работу, но 
она всё выдержала. После войны не все 
вернулись домой, сын Илья погиб в 1944 
году, а другой сын Иван в возрасте 12 лет 
погиб по неосторожности в 1947 году. 

Для Ивана Петровича и Евдокии 

Стефановны эти три года были самыми 
трудными печальными за всю совмест-
ную жизнь, ведь потерять двух сыновей, 
которых воспитали в самое трудное вре-
мя, не каждому под силу.

Однако, деревенский труд и войны 
закалили их, они хотя и трудно, но пере-
несли это невосполнимое горе. Вся 
семья сплотилась вокруг отца и матери 
и всю жизнь жили дружно, помогая друг 
другу, где бы кто ни проживал.

Им пришлось похоронить при своей 
жизни ещё двух сыновей Григория в 1959 
году, Михаила – в 1990 году.

Первой скончалась Евдокия Сте-
фановна в 1985 году в возрасте 88 лет, 
Иван Петрович – в 1994 году, прожил до 
96 лет. Похоронены рядом на кладбище 
своего родного села Новоалександров-
ка. Совместно прожили более 67 лет, 
продолжили династию Долгополовых, 
оставив большое наследство – 9 сыновей 
и дочерей, 13 внуков, 21 правнука.

В то же время семья Ивана Петро-
вича и Евдокии Стефановны были все 
рабочими и колхозниками, работали в 
сферах материального производства, 
были созидателями, а не потребителями.

В народе бытует такая пословица: на 
таких людях Земля держится, это очень 
верно подмечено, хотя можно добавить: 
«и Россия укрепляется». Эти слова впол-
не подходят к династии Долгополовых.

Продолжение следует.

Николай НИТЕПИН
п. Ровеньки, Белгородская область.

Династия семьи Долгополовых продолжается

Комитет Государственной Думы одобрил проект об обеспечении 
жильем участников СВО через жилищный кооператив.

Комитет Госдумы по вопросам 
собственности, земельным и иму-
щественным отношениям рекомен-
довал нижней палате парламента 
принять в первом чтении законо-
проект об обеспечении жильем 
через жилищные кооперативы 
участников специальной военной 
операции (СВО). Документ был ини-
циирован Костромской областной 
Думой.

Законопроектом предлагается 
включить в перечень категорий 
лиц, которые могут быть приняты в 
члены жилищно-строительных коо-
перативов, создаваемых для обе-
спечения граждан жилыми поме-
щениями, граждан РФ - участников 
специальной военной операции.

В настоящее время законом 
предусмотрена мера социальной 
поддержки для ветеранов бое-
вых действий в виде обеспечения 
жильем в зависимости от времени 
их постановки на учет как нуж-
дающихся в улучшении жилищ-
ных условий. Однако практика 
показывает, что такими мерами 
соцподдержки пользуется незна-
чительная часть ветеранов боевых 
действий из-за отсутствия у них 
критерия нуждаемости в улучше-
нии жилищных условий или они не 
могут быть отнесены к категории 
малоимущих по основаниям, уста-
новленным Жилищным кодексом 
РФ, говорится в пояснительной 
записке.

«Теперь участники СВО смогут 
войти в жилищно-строительные 
кооперативы. Это один из опе-
ративных способов обеспечить 
защитников нашей страны необхо-
димым жильем для комфортного 
проживания. Необходимость при-
нятия законопроекта не вызывает 
вопросов», - отметил глава комите-
та, депутат фракции КПРФ Сергей 
Гаврилов.

По закону, жилищно-строитель-
ным кооперативам государство 
предоставляет в безвозмездное 
срочное пользование земельные 
участки, напомнил депутат. Прави-
тельство РФ поддержало законо-
проект.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Сергей Гаврилов: Комитет Думы одобрил проект 
об обеспечении жильем участников СВО
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Первый секретарь Коми-
тета Шебекинского МО КПРФ 
Владимир Рудоман вместе с 
секретарем Комитета БРО 
ЛКСМ РФ Екатериной Долго-
вой съездили в «эвакуирован-
ный» Шебекино, чтобы доста-
вить людям, оставшемся в 
своих домах после обстрелов 
со стороны ВСУ, продукты 
питания, медикаменты и пред-
меты личной гигиены. 

«Все люди с радостью и 

благодарностью встречали 
коммунистов, принимали 
необходимые продукты и 
сообщали какие дома, в кото-
рых остались жители, ещё 
посетить. Мы пообщались с 
жителями и в скором времени 
конечно приедем вновь, чтобы 
доставить собранные комму-
нистами продукты», - сообщил 
Владимир Рудоман.

Проезжая по улицам горо-
да, коммунисты замечали на 

заборах таблички и надписи 
«Здесь живут люди» и оста-
навливались, чтобы предло-
жить людям гуманитарку. 

«Сегодня задача каждого 
коммуниста и комсомольцы не 
остаться в стороне от беды, 
которая уже пришла в дома 
к нашим землякам. Помощь, 
поддержка и сострадание 
каждого из нас это безмерно 
и необходимо» - считает Ека-
терина Долгова.

Тяжелые испытания доста-
ются простым людям. Десятки 
тысяч жителей из районов 
Белгородской области ВСУ 
вынудили покинуть свои 
дома, подвергая ежедневным 
обстрелам мирное население, 
но белгородцы, шебекинцы, 
грайворонцы сильны духом, 
они не сдаются и встают на 
защиту своей малой Родины.

Пресс-служба БРО КПРФ
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Шебекино: «Здесь живут люди»
Комитет Волоконовского 

 местного отделения КПРФ горячо 
и сердечно поздравляет труженицу 

тыла, заслуженного учителя 
Российской Федерации

ХОЛОШИНУ Валентину Петровну
с 95-летним юбилеем!

Желает ей доброго здоровья, долгих 
лет жизни, любви и заботы близких, 
оптимизма и неиссякаемой энергии.

ПоздравленияПоздравления

КПРФ запустила новый проект, позволяющий 
защитить интересы наёмных работников. Теперь 
любой, кто столкнулся с нарушением трудовых прав, 
может обратиться на горячую линию и получить 
необходимую помощь. Квалифицированные юристы 
готовы провести консультацию и подготовить доку-
менты. При необходимости к решению проблемы 
могут быть привлечены региональные и федераль-
ные депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива неза-
висимым профсоюзам. Напротив, он направлен на 
эффективное взаимодействие с ними, чтобы совмест-
ными усилиями защищать справедливые требования 
тружеников в условиях постоянного давления буржу-
азии на права трудящихся. Подчас профессиональ-
ным объединениям требуется не только юридическая 
защита, но и политическое влияние Коммунистической 
партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы смо-
гут оперативно обмениваться информацией и совмест-
но разрабатывать поправки в действующее законода-
тельство. Теперь этой деятельности придан системный 
характер.

Уважаемые жители 
г.Белгорода!

23 июня 2023 года 
с 11:00 до 13:00 часов 

депутат Белгородской областной Думы 

ШЕВЛЯКОВ
Валерий Алексеевич

будет проводить прием граждан по 
личным вопросам по адресу: 

г.Белгород, ул.Попова, д.34, каб.24

Предварительная запись граждан 
и справки по телефону: 

8 (961) 176-77-39

18 июня в актовом зале здания БРО 
КПРФ  состоялось заседание Бюро Бел-
городского городского комитета КПРФ, 
на котором присутствовали Первый 
секретарь Комитета БРО КПРФ Станислав 
Панов, секретарь Комитета БРО КПРФ 
Валерий Шевляков, и.о. первого секрета-
ря Комитета Белгородского городского 
местного отделения КПРФ Константин 
Салов, а также члены горкома и активисты. 
Также состоялся внеочередной Пленум 
городского комитета партии. Заседание 
Бюро открыл первый секретарь Комите-
та БРО КПРФ Станислав Панов, который 
поблагодарил коммунистов за активную 
и слаженную работу в это непростое для 
региона время, обозначил повестку дня и 
приоритетные направления работы Бюро 
и Пленума. 

На Бюро были рассмотрены следую-
щие вопросы: о созыве внеочередного 
Пленума городского комитета партии,  о 

работе Белгородского городского мест-
ного отделения КПРФ на период выборов 
депутатов Белгородского городского 
Совета VII созыва, о созыве Пленума по 
выдвижению списков кандидатов в депу-
таты Белгородского городского Совета. 
Также в торжественной обстановке на 
Бюро Белгородского городского Комитета 
были приняты в партию три новых члена, 
активно зарекомендовавших себя в стату-
се сторонников партии.  

На Пленуме были рассмотрены следу-
ющие вопросы: о довыборах членов Бюро 
Белгородского городского Комитета, о 
предварительном рассмотрении кандида-
тов в депутаты Белгородского городского 
Совета по единому избирательному округу 
и по одномандатным избирательным окру-
гам. По всем вопросам приняты соответ-
ствующие постановления.

Пресс-служба БРО КПРФ

Коммунисты Белгорода готовятся к выборам


